
  

 

  

 

Информация для 
родителей 

Ребенок никому ничего не должен! 

 

Ребенок идет 
в детский сад 

Режим дня в первой 
младшей группе 

Приём детей  7.00 – 7.50 
Зарядка    8.00 
Завтрак    8.15 
Занятия физкультурой или 
музыкой   9.00-9.20 
Второй завтрак  9.30 
Сбор на прогулку, прогулка   
   10.00 -11.15 
Обед   11.35 
Сон     12.00 -15.00 
Полдник   15.10 
Занятия с воспитателем   
   15.40 – 16.00 
Ужин    16.20 
Самостоятельные игры, прогулка 
   16.40 -19.00 

Подготовила: Антоненко Наталья 
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Адаптация к детскому саду 

Детям любого возраста очень непросто 

начинать посещать детский сад. Каждый из 

них проходит период адаптации к детскому 
саду.  Вся жизнь ребѐнка кардинальным 

образом меняется. В привычную, 

сложившуюся жизнь в семье буквально 

врываются изменения:  чѐткий режим дня, 

отсутствие родных и близких, постоянное 

присутствие сверстников, необходимость 

слушаться и подчиняться незнакомым 

взрослым, резко уменьшается количество 

персонального внимания.  

Ребѐнку необходимо время, чтобы 

адаптироваться к этой новой жизни в 

детскому саду.       

Адаптация - это приспособление или 
привыкание организма к новой обстановке. 
Для  ребенка детский садик, несомненно, 

является еще неизвестным пространством, 

с новым окружением и   отношениями. Этот 

процесс требует больших затрат психической 

энергии и часто проходит с напряжением, а 

то и перенапряжением психических и 

физических сил организма.     

Многие особенности поведения ребенка в 

период адаптации к детскому саду пугают 

родителей настолько, что они задумываются: 

а сможет ли ребенок вообще адаптироваться, 

закончится ли когда-нибудь этот "ужас"? С 
уверенностью можно сказать: те 
особенности поведения, которые очень 
беспокоят родителей, в основном являются 
типичными для всех детей, находящихся в 
процессе адаптации к детскому саду. 

 
  

В этот период почти все мамы думают, что 

именно их ребенок "несадовский", а остальные 

малыши, якобы, ведут и чувствуют себя лучше. 

Но это не так.  Адаптация обычно протекает 

сложно с массой негативных сдвигов в детском 

организме. Эти сдвиги происходят на всех 

уровнях, во всех системах.  В новой обстановке 

малыш постоянно находится в сильном нервно-

психическом напряжении, стрессе, который не 

прекращается ни на минуту особенно в первые 

дни.  

Чем могут помочь родители? 

Каждый родитель, видя, насколько ребенку 

непросто, желает помочь ему быстрее 

адаптироваться. И это замечательно. Комплекс 

мер состоит в том, чтобы создать дома бережную 

обстановку, щадящую нервную систему малыша, 

которая и так работает на полную мощность. 

Согласовав предварительно с воспитателем, 

дайте в сад небольшую мягкую игрушку. Малыши 

этого возраста могут нуждаться в игрушке — 

заместителе мамы. Прижимая к себе что-то 

мягкое, которое является частичкой дома, ребенку 

будет гораздо спокойнее.  

Призовите на помощь сказку или игру. 

Придумайте свою сказку о том, как маленький 

мишка впервые пошел в садик, и как ему сначала 

было неуютно и немного страшно, и как потом он 

подружился с детьми и воспитателями. 

"Проиграйте" эту сказку с игрушками. И в сказке, 

и в игре ключевым моментом является 

возвращение мамы за ребенком, поэтому ни в 

коем случае не прерывайте повествования, пока не 

настанет этот момент. Собственно все это и 

затевается, чтобы малыш понял; мама обязательно 

за ним вернется. 

В присутствии ребенка всегда отзывайтесь 

положительно о воспитателях и саде. Даже в том 

случае, если вам что-то не понравилось. Если 

ребенку придется ходить в этот сад и эту группу, 

ему будет легче это делать, уважая воспитателей. 

Разговаривайте об этом не только с крохой. 

Расскажите кому-нибудь в его присутствии, в 

какой хороший сад теперь ходит малыш и какие 

замечательные воспитатели там работают.  

В выходные дни не меняйте режим дня 

ребенка. Можно позволить поспать ему чуть 

дольше, но не нужно позволять "отсыпаться" 

слишком долго, что существенно  сдвигает 

распорядок дня. Если ребенку требуется 

"отсыпаться", значит, режим сна у вас организован 

неверно, и, возможно, малыш слишком поздно 

ложится вечером.  

Не перегружайте малыша  в период 

адаптации. У него в жизни сейчас столько 

изменений, и лишнее напряжение нервной 

системы ему ни к чему.  

Постарайтесь, чтобы дома малыша окружала 

спокойная и бесконфликтная атмосфера. Чаще 

обнимайте малыша, гладьте по головке, говорите 

ласковые слова. Отмечайте его успехи, улучшение 

в поведении. Больше хвалите, чем ругайте. Ему 

так сейчас нужна ваша поддержка!  

Будьте терпимее к капризам. Они возникают 

из-за перегрузки нервной системы. Обнимите 

ребѐнка, помогите ему успокоиться и переключите 

на другую деятельность (игру).  

 



 


